

## RAKER MENKEU DENGAN KOMISI XI DPR

Menteri Keuangan Sri Mulyani (tengah) bersiap mengikuti rapat kerja bersama Komisi XI DPR di Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, Senin (12/12). Rapat tersebut membahas mengenai kebijakan tarif cukai hasil tembakau tahun 2023.



# Perluas Kerja Sama, RI-Korea Selatan Siap Lahirkan SDM Industri Kompeten

“Programnya meliputi sertifikat kompetensi, pendidikan untuk ASN Kemenperin, program akademik jangka pendek khusus atau program budaya, hingga penelitian dan publikasi bersama,” ujar Arus Gunawan.

JAKARTA (IM) - Indonesia dan Korea Selatan menjalin kerja sama yang komprehensif dalam upaya meningkatkan pembangunan dan perekonomian kedua negara. Kolaborasi bilateral ini telah memiliki sejarah panjang, yang akan genap mencapai 50 tahun tepat pada tahun 2023 nanti.

“Kerja sama ini juga terkait pengembangan sumber daya manusia (SDM) industri. Hal ini direalisasikan oleh Kementerian Perindustrian RI melalui penandatanganan *Memorandum of Understanding (MoU)* dengan Ulsan College dan Kocham di Indonesia,” kata Kepala Badan

Pengembangan Sumber Daya Manusia Industri (BPSDMI) Arus Gunawan di Jakarta, Senin (12/12).

Arus menjelaskan, dalam MoU tersebut, di antaranya telah disepakati kerja sama pelatihan antara Ulsan College dan Kocham bersama Balai Diklat Industri Kemenperin dan PIDDI 4.0. Selain itu, kerja sama pendidikan antara Ulsan College dengan Politeknik Kemenperin.

“Programnya meliputi sertifikat kompetensi, pendidikan untuk ASN Kemenperin, program akademik jangka pendek khusus atau

program budaya, hingga penelitian dan publikasi bersama,” ujarnya.

Arus menyebutkan, Kemenperin memiliki 11 Politeknik, dua Akademi Komunitas, sembilan Sekolah Menengah Kejuruan, dan tujuh Balai Diklat Industri yang setiap tahun menghasilkan ribuan SDM kompeten dan siap kerja. “Kami berharap dari MoU ini akan lahir banyak kesempatan penyerapan tenaga kerja baik di Indonesia dan Korea Selatan serta peningkatan keahlian teknologi dan manajemen Indonesia dari *benchmarking* Korea Selatan,” tuturnya.

Kerja sama juga mencakup pengembangan tenaga kerja dan kerja sama ketenagakerjaan di Indonesia dan Korea Selatan, pertukaran informasi dan materi yang menjadi kepentingan bersama, termasuk kunjungan *benchmarking* serta pertukaran tenaga ahli, modul pembelajaran, kurikulum, teknologi, dan tenaga teknis terkait transformasi industri 4.0.

“Penandatanganan MoU ini adalah langkah awal yang tentunya perlu ditindaklanjuti

dengan rencana teknis yang disepakati oleh tim teknis kedua pihak agar terlaksana,” lanjut Arus.

Sebelumnya, Kemenperin telah menjalin kerja sama strategis dengan Korea Selatan di bidang pengembangan pusat teknologi alat-alat permesinan di Bandung, Jawa Barat. Antara lain dengan Korea Institute for Advancement of Technology (KIAT).

Selain itu, aktivitas kerja sama terkait industri 4.0 dengan NRC, pembangunan *smart factory* dan *test bed* di PIDDI 4.0 dengan KITECH, ILJOO G&S dan Gachon University. “Dalam lingkup berbagai kerjasama tersebut, telah ada beberapa kerjasama yang sedang berjalan di Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Industri (BPSDMI) Kemenperin. Di antaranya kerjasama terkait pengembangan pusat ekosistem *startup* di PIDDI 4.0 yang didukung oleh STEPI serta pengenalan ICT *practical enterprise* di Indonesia untuk pendidikan vokasi yang didukung KRIVET, keduanya merupakan afiliasi lembaga riset NRC,” kata Arus.

Staf Ahli Menteri Bidang Iklim Usaha dan Investasi Kemenperin, Andi Rizaldi mengapresiasi kerja sama tersebut. “MoU Perkembangan Eco-Industrial Park (EIP) Model Korea di Indonesia dapat mempercepat transformasi Industrial Estates di Indonesia menuju Eco-Industrial Park,” ucapnya.

Dalam bidang investasi, Korea Selatan telah menggelontorkan dananya di Indonesia sebesar USD8,18 miliar sepanjang tahun 2017-2021. Nilai tersebut menunjukkan bahwa Korea Selatan menjadi investor terbesar ketiga di Indonesia.

Bahkan, saat kunjungan kenegaraan Presiden Joko Widodo ke Korea Selatan pada Juli 2022, telah ditandatangani kesepakatan kerja sama dalam pengembangan Ibu Kota Nusantara. Investasi yang akan dikururkan Negeri Ginseng sebesar USD6,37 miliar, dengan target penyerapan tenaga kerja lebih dari 58 ribu orang. • dro

## Transformasi Digital Harus Tetap Jaga Stabilitas Sektor Keuangan

JAKARTA (IM) - Wakil Ketua Dewan Komisiner Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Mirza Adityaswara menegaskan pesatnya transformasi digital di sektor jasa keuangan harus tetap menjaga stabilitas di sektor tersebut.

“Untuk itu OJK akan terus melakukan penyempurnaan kebijakan yang akomodatif dalam memitigasi terkait digital,” ujar Mirza dalam “Closing Ceremony 4th Indonesia Fintech Summit & Bulan Fintech Nasional 2022” yang dipantau secara daring di Jakarta, seperti dikutip dari *Antara*, Senin (12/12).

Selain itu ia menilai inovasi digital di sektor keuangan harus tetap memperhatikan prinsip kehati-hatian dan memiliki kerangka manajemen risiko yang andal.

Berdasarkan data Asosiasi Fintech Indonesia (AF-TECH) pada tahun 2022, saat ini terdapat lebih dari 20 jenis layanan keuangan digital yang ditawarkan oleh kurang lebih sebanyak 306 penyelenggara perusahaan teknologi finansial atau financial technology (teknif/fintech).

Layanan tersebut diantaranya yakni pembayaran digital, pinjaman online atau Peer-to-Peer (P2P) Lending, agregator, inovatif credit scoring, perencanaan keuangan, dan layanan urun dana di pasar modal atau security crowdfunding.

Mirza mengatakan pihaknya turut memberi apresiasi kepada penyelenggara fintech yang terus memberi kontribusi untuk terus mendukung pertumbuhan ekonomi Indonesia.

Kontribusi itu terlihat dari peran P2P Lending yang menyalurkan 44,3 persen pinjaman di Indonesia atau sebesar Rp8,26 triliun kepada pelaku UMKM dan sektor produktif lainnya.

Security crowdfunding juga mencatat pengumpulan dana sebesar Rp661 miliar yang siap disalurkan untuk pengembangan UMKM. “Inovasi keuangan digital yang berjumlah 93 platform turut

berkontribusi kepada lebih dari 2 triliun transaksi layanan jasa keuangan di Indonesia,” kata Mirza.

Pada kesempatan itu, juga disebutkan pertumbuhan perusahaan teknologi finansial atau financial technology (teknif/fintech) dan ekonomi digital diperkirakan bisa meningkatkan produk domestik bruto (PDB) Indonesia menjadi Rp24 ribu triliun di tahun 2030 melalui aturan dalam RUU P2SK.

“RUU P2SK yang Insya Allah minggu ini disetujui di Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) terdapat bab khusus terkait Inovasi Teknologi Sektor Keuangan (ITSK) untuk menjaga keseimbangan antara inovasi tata kelola dan manajemen risiko,” ungkap Mirza.

Ia menjelaskan kebijakan ITSK tersebut untuk memastikan level *playing field* di sektor jasa keuangan dan meminimalkan arbitrase kebijakan di sektor jasa keuangan.

Dalam rangka meningkatkan perlindungan konsumen dan pengembangan ekosistem ekonomi digital yang inklusif dan berdaya tahan, terdapat pula aturan di RUU P2SK terkait aspek perlindungan konsumen yang harus dijaga dalam ITSK.

Kebijakan ini sesuai dengan hasil Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) G20 dimana pemimpin negara G20 sepakat transformasi digital merupakan salah satu agenda penting yang harus terus ditindaklanjuti implementasinya.

Menurut Mirza, kebijakan yang akomodatif, layanan keuangan yang terjangkau oleh masyarakat dan konektivitas digital menjadi elemen penting untuk mendukung transformasi digital yang inklusif dan menciptakan ekosistem keuangan digital yang berdaya tahan.

“Momentum pertumbuhan fintech sejalan dengan akan segera disahkannya RUU P2SK yang salah satu ketentuannya bertujuan untuk semakin memperkuat eksistensi inovasi teknologi sektor keuangan di Indonesia,” tuturnya. • hen

## Pupuk Kaltim Kantongi Laba Rp12,94 Triliun

JAKARTA (IM) - Anak usaha BUMN PT Pupuk Indonesia (Perseero), PT Pupuk Kalimantan Timur (Pupuk Kaltim) berhasil membukukan kinerja keuangan yang impresif dengan mencetak laba Rp12,94 triliun sampai akhir September 2022.

Direktur Utama PKT, Rahmad Pribadi mengatakan sepanjang 1 Januari - 31 Oktober 2022, PKT telah memproduksi pupuk urea 92% dari target sepanjang tahun sebesar 3,42 juta ton, NPK mencapai 102 persen dari target 250 ribu ton, ammonia sebesar 101% dari target 2,79 juta ton.

“Alhamdulillah. Pencapaian ini merupakan pencapaian tertinggi sepanjang sejarah. Tentunya berkat semangat, kinerja yang prima, dan kesiapan seluruh tim di PKT pada dinamika pasar. PKT mengapresiasi seluruh insan karyawan yang siap dan sigap dalam mengambil kesempatan dan memanfaatkannya dengan baik sehingga perusahaan bisa mencetak prestasi yang bersejarah sepanjang 45 tahun berdirinya perusahaan,” ujar Rahmad dalam keterangan resmi di Jakarta, Senin (12/12).

Selama 45 tahun berkiprah, PKT juga telah menopang produktivitas pertanian dan ketahanan pangan bangsa. Hingga November tahun ini, PKT sudah memastikan bahwa produksi dan distribusi pupuk aman untuk periode Musim Tanam Pertama 2023 (Maret-April 2023).

Per tanggal 26 November 2022, sebanyak 108.917 ton stok pupuk urea bersubsidi dan 6.725 ton NPK formula khusus, serta 158.702 ton pupuk urea non subsidi dan 38.073 NPK non subsidi telah tersedia di gudang-gudang PKT yang tersebar di seluruh wilayah yang menjadi tanggung jawab pengadaan dan penyaluran pupuk bersubsidi. • pan



## RAKER MENHUB DENGAN KOMISI V DPR

Menteri Perhubungan Budi Karya Sumadi (kanan) mengikuti rapat kerja dengan Komisi V DPR di Kompleks Parlemen, Senayan, Senin (12/12). Rapat tersebut membahas rencana ratifikasi protokol paket kesembilan, kesepuluh, dan kesebelas Komitmen Jasa Angkutan Udara dalam persetujuan kerangka kerja ASEAN di bidang jasa/ASEAN Framework Agreement on Services (AFAS).



**BPR SUPRA**

---

**PULAUINTAN**

General Contractor

---



**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**

Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

## PetroChina Pacu Produksi Migas di Jambi

JAKARTA (IM) - PetroChina International, perusahaan migas asal RRT, melakukan uji coba lapangan atau field trial CO2 Injection Huff & Puff di sumur minyak Gemah-6 di Wilayah Kerja (WK) Jabung di Tanjung Jabung Timur, Jambi.

Program uji coba ini dimulai Kamis (8/12) dan berlangsung selama 30 hari dengan target volume injeksi sebanyak 1.800 ton CO2. CO2 Injection Huff & Puff di Jabung merupakan program injeksi CO2 kedua yang dilakukan di Indonesia setelah lapangan Jatibarang pada Oktober tahun ini yang dioperasikan oleh PT Pertamina.

Program CO2 Injection adalah tindak lanjut dari Rencana Aksi Presiden Joko Widodo (Jokowi) 2016 yang diharapkan dapat meningkatkan cadangan minyak dan gas (migas) hingga 4,6 miliar STB (Stock Tank Barrel) dari 136 lapangan migas di Indonesia.

Pelaksana program ini adalah PT Daqing Petroleum Services yang memiliki pengalaman panjang di bidang riset dan implementasi Enhanced Oil Recovery (EOR), bekerja sama dengan PT Gemilang Buana Utama sebagai mitra usaha lokal.

“Kami berharap uji coba program CO2 Injection Huff & Puff berlangsung lancar dengan hasil yang memuaskan. Kesuksesan program ini sangat penting sebagai referensi pelaksanaan program peningkatan produksi migas dengan pemanfaatan CO2 di WK Jabung di masa depan,” kata President Director PetroChina Qian Mingyang dalam keterangan resmi SKK Migas, Senin (12/12).

Sebagai Kontraktor Kontrak Kerja Sama (KKKS) dan operator WK Jabung sejak 2002, PetroChina berhasil mempertahankan produksi harian rata-rata di atas 50.000 BOEPD sejak tahun 2006 hingga saat ini.

Perusahaan juga akan mendapatkan perpanjangan kontrak WK Jabung periode 2023 - 2043. Seiring dengan perpanjangan kontrak, PetroChina telah memulai berbagai program eksplorasi, pengembangan dan perawatan fasilitas

produksi, termasuk pelaksanaan CO2 Injection Huff & Puff di sumur minyak Gemah-6.

Dalam uji coba ini, sejumlah besar gas karbon dioksida diinjeksikan ke dalam reservoir Simping dari formasi Lower Talang Akar di Gemah-6. Uji coba ini merupakan tonggak untuk melihat kelayakan reservoir secara umum di WK Jabung dan mendapatkan data-data untuk melihat potensi program EOR dengan injeksi CO2 selanjutnya.

PetroChina berkomitmen mendukung target produksi pemerintah sebesar 1 juta BOPD minyak dan 12 BSCFD gas di tahun 2030 melalui program-program eksplorasi, peningkatan produksi dan pengembangan lapangan ke depan.

Deputi Eksplorasi, Pengembangan dan Manajemen Wilayah Kerja SKK Migas Benny Lubiantara mengatakan Injeksi CO2 Huff & Puff di Sumur Gemah-6 merupakan salah satu upaya eksploitasi yang dilakukan SKK Migas dan KKKS untuk meningkatkan pengurasan minyak bumi dari reservoir menggunakan metode injeksi CO2.

Kegiatan injeksi CO2 Huff & Puff di Sumur Gemah-6 merupakan tahapan uji coba lapangan sebagai bagian dari tahapan implementasi CO2-EOR di Lapangan Gemah, sehingga sangat memungkinkan untuk menambah produksi dan cadangan minyak nasional.

Selain itu, kegiatan CO2 injection ini dapat dikategorikan sebagai upaya implementasi Carbon Capture Storage (CCS) atau Carbon Capture Utility Storage (CCUS) dalam mendukung target Net Zero Emission (NZE) Indonesia di tahun 2060.

Benny mengatakan, SKK Migas akan terus mendorong KKKS untuk melakukan eksplorasi dan eksploitasi guna mengejar target produksi 2030.

“Pengawasan SKK Migas terus dilakukan untuk mengejar target tersebut, dan kita akan terus meminta KKKS melakukan langkah-langkah eksplorasi dan eksploitasi untuk meningkatkan lifting minyak dan gas bumi nasional dan upaya tersebut terus dilakukan,” kata Benny. • hen

## Anabatic Technologies Bidik Kenaikan Pendapatan 8%

JAKARTA (IM) - PT Anabatic Technologies Tbk (ATIC) mengincar kenaikan pendapatan sebesar 8% pada tahun 2023. Hingga kuartal III 2022, ATIC menyerap *revenue* sebesar Rp5,40 triliun.

Direktur ATIC Adriansyah Adnan mengatakan segmen penjualan perangkat keras dan lunak mendominasi pemasukan ATIC dalam sembilan bulan pertama 2022. Target tahun depan ditetapkan sejalan dengan pertumbuhan industri IT ke depan.

“Untuk data secara industri IT di Indonesia diperkirakan tahun depan masih akan tumbuh antara 6-8%, jadi diharapkan ATIC bisa tumbuh paling tidak inline dengan pertumbuhan industri,” kata Adriansyah dalam risalah paparan publik, Senin (12/12).

Emiten penyedia jasa

dan produk teknologi itu juga menyediakan anggaran belanja modal di kisaran Rp10-20 miliar per tahun, sekaligus menyiapkan dana untuk mengembangkan aplikasi.

Direktur ATIC Lie David Limina menambahkan sebesar Rp95,34 miliar di kuartal ketiga merupakan buah dari geliat aktivitas masyarakat yang kembali meningkat setelah pandemi mulai mereda. Kendati belum memberikan angka final, David memperkirakan pendapatan akan lebih dari Rp7 triliun pada 2023.

Di luar pendapatan, David merinci perseroan juga mencatatkan pendapatan lain yang cukup besar, terutama dari penjualan dan restrukturisasi sejumlah anak perusahaan. “Sehingga ada gain on sale di situ,” kata David. • dot